
 

证券代码：300979                                       证券简称：华利集团 

中山华利实业集团股份有限公司投资者关系活动记录表 
 

编号：2023-019 

投资者关系 

活动类别 

特定对象调研  □分析师会议  □媒体采访  □业绩说明会 

□新闻发布会  □路演活动  □现场参观 □其他 

参与单位名称 

及人员姓名 

线上：兴业证券-赵宇、韩欣，国寿养老-崔恒旭，长江养老-曾知、胡晓冬 黄学军 

线下：国联证券-贺思嘉、朱俐凝，国泰君安-曹冬青，鑫元基金-姚启璠，幸福阶乘基金

-张东晓，嘉实基金-王力，云慧舍资本管理有限公司-武雁斌、李军辉，济略投资-杨

强，海燕资本-陈一帆、李美琪，山东富通得产业投资有限公司-李玉成，融脉投资-宋冰

冰，北京资翼-吴迪，星石投资-蒋京杰，东北证券-苏浩洋，申万宏源-求佳峰、李璇，

前海联合基金-魏甜，清和泉资本-帅也，峰境基金-陈启明，泓德基金-秦臻，西南证券-

蔡欣，中信建投证券-黎子键，中金公司-曾令仪、陈婕、庄铭楷、李乐珊，新华资产-李

东正，信达澳亚基金-张剑淘、李博，双安资产-黄河，3W Fund-刘紫莹，颐和久富-陈

帅，阳光资产-吴烨琳，东英资管-邵尉，阳光资产-王晓君，泰康资产-沈琛，中邮人寿-

曾苧葭，Pinpoint Asset Management-石伟燊，中欧基金-王梅，新思哲投资-谢远然，内

蒙古鄂尔多斯投资控股-张迪，Harmolands Capital-方颖蓓 

时间 2023年9月14日、2023年9月15日 

地点 
线上：腾讯会议 

线下：中山、深圳 

上市公司 

接待人员姓名 
董事会秘书方玲玲 

投资者关系活动 

主要内容介绍 

投资者与公司的交流情况： 

Q：公司对 2023 年下半年及 2024 年订单的展望如何？ 

A：目前部分运动品牌还在去库存周期，同时由于国际政治、经济形势复杂，很多品牌

基于对未来经济形势的不确定性，预告订单相对保守。预计今年下半年，库存情况会逐

步好转，但具体的订单及出货安排，要看每个月客户的正式订单的情况。 

 

Q：公司净利率做得比较好的原因？ 

A：公司毛利率、期间费用率、所得税率都会对净利率有影响，公司净利率变化主要与

毛利率波动有关。公司基于销售规模做预算，在成本控制和费用控制方面，公司管控得

比较细致，并且执行力比较强，同时不同工厂之间会互相借鉴交流，只要产能利用率在

相对合理的区间，公司毛利率会比较稳定；业绩平稳的情况下管理费用率和销售费用率

波动也不大。公司未来将持续推进客户结构的优化和运营效率的提高，希望未来公司净

利率能保持稳定。 

 



 

Q：运动品牌企业是否有自己的工厂？ 

A：国外运动品牌企业一般采用品牌运营与生产制造相分离的模式，他们自己没有工

厂，国内有些运动品牌企业有自己的工厂。 

 

Q：单价较高的鞋毛利率也会较高吗？  

A：从定价模式上来看，公司定价采用成本加成模式，在所有原材料成本、人工、管销

费用基础上，加上净利率。公司定价模式决定了不同价格的产品的毛利率差异不大，但

是各型体的订单的规模不一样，各个工厂的运营效率有差异，会影响实际的毛利率。 

 

Q：2023 年下半年，公司毛利率的优化空间如何？ 

A：原材料价格的波动、人工成本的上涨、产能利用情况、员工的熟练度等因素都会影

响毛利率，今年对毛利率影响比较大的因素是订单量的波动造成的产能利用率的变化。

今年第二季度随着订单量的环比大幅上升，毛利率有所回升。下半年的毛利率情况，要

看订单量的情况。 

 

Q：公司新客户成长趋势很好，展望 2024 年哪些新品牌更乐观？ 

A：公司是新客户的重要合作伙伴，未来订单规模的大小取决于品牌的市场拓展情况。

希望公司合作的新品牌都能有比较好的业绩增速。 

 

Q：从报价模式上来看，紧急订单和预告订单会有差别吗？紧急订单会打乱原订单生产

计划吗？ 

A：客户在下达每个月的例行订单之后，也会根据销售情况、库存情况以及其他工厂的

出货情况等因素，追加紧急订单。紧急订单通常要求的交货时间比较短，对制造商的产

能弹性和运营效率要求比较高。对于客户的紧急补货订单，公司会用最快的速度响应客

户的需求，部分订单可以做到 2-3 周的时间交货。公司不会对客户的紧急追加订单提

价，但是紧急订单会增加公司的营收规模，有利于提升规模效益。紧急订单会对原订单

生产计划有影响，所以公司在承接紧急订单之前，要评估物料的齐套时间、产能的弹

性。 

 

Q：公司的竞争优势是什么？ 

A：公司实行优质客户多样化策略和产品专注慢跑和休闲运动的策略，目前在行业内积

累了良好的口碑。客户定期对制造商进行考核，包括品质、交期、开发能力、成本控

制、劳工及社会责任等方面，公司的各个工厂在这些例行考核中排名非常靠前，特别是



 

公司的交付准时率，评分非常高，成为客户非常信赖的合作伙伴。 

 

Q：公司未来的产能规划如何？ 

A：考虑到客户订单的需求，未来几年公司仍会保持积极的产能扩张。除了工厂的产能

可以通过员工人数和加班时间的控制保持一定的弹性外，未来 3-5 年，公司将在印尼及

越南新建数个工厂。今年将有新工厂陆续投产，具体投产节奏将取决于订单情况和工厂

建设进度。 

 

Q：公司目前的产能利用率水平如何？  

A：工厂产能有一定的弹性，可以通过合理调节员工的加班时间、员工人数编制管控及

员工招聘节奏管控等来调节产能。公司会根据订单情况合理安排产能的配置、控制成本

费用。通常 Q1 是工厂的相对淡季，今年上半年也叠加了去库存的影响，所以 2023 年上

半年产能利用率相对较低，也影响了毛利率。 

 

Q：公司 2023 年上半年度平均单价提升明显的原因？  

A：平均单价的变化与客户组合、产品组合的变化有关。公司服务的品牌，销售单价差

距比较大，不同品牌占比的波动，会直接影响公司的平均单价的波动。同时，公司在某

个品牌份额的提升，通常伴随产品线的拓展，也会导致平均单价的波动。 

 

Q：公司在印尼工厂的情况如何？ 

A：印尼两期工厂预计产能合计 5000-6000 万双/年，印尼一期工厂预计今年将会开始投

产。两期工厂的规模比较大，都会分期建设，逐步投产。具体的投产安排，跟订单情

况、建设进度以及当地政府部门的审批进度有关。 

 

Q：目前公司员工超过 15 万人，对于管理半径，公司如何理解？ 

A：在管理上，我们是总部+事业部（群）的模式，通常一个独立的客户对应一个事业

部（群），事业部（群）下设开发业务中心和生产中心（量产工厂）。事业部（群）负

责业务拓展、客户关系维护、产品开发和量产等，每个品牌订单和产量增加只是相应的

增加事业部（群）的工厂的数量和规模；新增的品牌，在品牌的订单数量达到一定量

级，会单独设立事业部（群）。总部部门主要包括采购部门、财务部门、人资部门等。

目前的管理模式，应该可以容纳比较高的产能增加，不论是品牌的增加还是订单的增

加。当然随着印尼工厂的逐步投产，公司也在不断优化管理模式和运营流程。 

 


